
Обсуждаем
проект
Конституции
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Г О Р Д Ы
ОТЕЧЕСТВОМ

Тру ж ени ки  С М У -1  У С  
«В о л го д о н с к э н е р г  о ж и л -  
с т р о й »  собра лись на п л о 
щ ади  в новом го роде .

М и ти нг,  посвященный 
опубликов ани ю  проекта 
Конституции С С С Р ,  откр ы 
вает секретарь партийной 
организации С М У -1  Ю .  П. 
Б езбо ро до в .  О н  п р е д о ста в 
л я е т  сло в о  секретарю  шарт- 
кома У С  «В о л го д о н с к э н е р -  
го ж и л с т р о й »  В. П. Пав ле н
ко.

  Все тр у д я щ и е с я  нашей
страны, —  сказал он,— п р и 
ступили к о б с у ж д е н и ю  д о 
кумента,  в ко то р о м  о т р а 
жены победы , о д е р ж а н 
ные на т р у д н о м  и неизве
да нно м  пути. Каждый из 
нас отчетли во понимает —  
нов"<  Ко нституц и я б у д е т  
с/Г)’ \ить д е л у  ком м уни сти -  
че( хэго строительства.

l .a  т р и б у н е  б р и га д и р  
ком плексной бригады П. А .  
М а зур.

—  Знаменательно, что 
про ект новой Конституции 
вынесен на в с енарод ное о б 
с у ж д е н и е  в г о д  60-летия Ве
л и ко го  О к тя б р я .  Это в о о д у 
ш ев ляет , подним ает т р у д о 
вую активность.

У  м и кро ф она пр о р а б  в то 
р о г о  потока В. И. Миш нев.

—  Нам, с тр о и т е ля м  н о в о 
го го рода ,  близки и понят
ны слова Генера льно го  сек
ретаря  Ц К  К П С С ,  П р е д с е д а -  
т е л ’ .' Конституц и онной  ко
м и ^ .  ;"о Л е о н и д а  Ильича 
Брежнева о  том, что н е о б 
ходим ость новой К о нсти ту 
ции об у сло в ле н а  п ри нци пи 
альными изменениями, ко
то ры е затр онули  все с то р о 
ны общ ественной жизни 
советских лю д е й .  Д л я  нас, 
рядовы х тр уж еников,  это 
бо ль ш о й  праздник. Мы г о р 
ди м ся тем, что в нашей 
стране откр ы т путь к знани 
ям, к ов ладе нию  п р о ф е с 
сией, созданы все условия 
д л я  п ло д о т в о р н о й  работы 
и открытия творческих та
лантов.

бетонщ и ц а С М У -1  Н. Н. 
Пивоварова сказала:

—  О г р о м н ы е  перемены 
п р о и зо ш ли  в нашей стране. 
М н о г о г о  мы д о сти гли  за эти 
годы.

П р о е к т  новой Ко нститу 
ции отраж ае т все п е р е м е 
ны, п р о и с ш е д ш и е  в самих 
лю дя х ,  гр ажданах самого 
д е м о кр ати ческого  в м ир е 
общества.

В ответ на заботу партии 
и правительства мы б у д е м  
тр у д и т ь с я  ещ е лучше, еще 
выше под ним ем  марку со
ветских стр оителей .

В. Г Л Е Б О В .

П О Д Л И Н Н А Я
Д Е М О К Р А Т И Я
К о гда  читал п р о е к т  новой 

Конституции С С С Р ,  обра ти л  
внимание на п о ло ж е н и е  о 
том, что каждый советский 
гр аж дани н имеет право уча
ствовать в о б су ж де н и и  важ
ных государственны х де л ,  
имеет право критиковать 
недостатки в д е ятель ности  
государственны х органов и 
общественных организаций. 
Где, в какой капиталистиче
ской стране осущ еств ляется 
на д е л е  этот принцип?

Еще обра ти л  внимание на 
статью 18-ю, гд е  го ворится 
об охране пр и р о д ы  в инте
ресах настоящ его и б у д у 
щ его  поколений С С С Р .  Д е й 
ствительно. в нашей стране 
принимаются необходимы е 

м еры  д л я  ее охраны. О д 
нако, в этом в опросе п р е д  
стоит ещ е многое сделать, 
и появление такой статьи в 

пр о е кте  обоснованно и за
кономерно.

Г, ЧЕБ ОГАРЕВ, 
каменщик СМУ-13,

П Р О Л Е Т А Р И И  В в В Г  t t t f B i  С О Ж Д И Н В В Г Е С и

строителя
СУББОТА

11
ИЮНЯ
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Цена 2 коп.

Орган парткома, администрации, объединенного постройкома профсоюза и комитета ВЛКСМ 
* треста «Волгодонскэнергострой»

Ж и л ь е :  с р о к и ,  к а ч е с т в о
За 300 тысяч квадратных метров жилья в 1977 году

ДНЕВНИК
ЕЖЕДНЕВНОГО СО- 

ЦИАЛИСТИЧЕСКО Г О 
СОРЕВНОВАНИЯ ПО 
ВОЗВЕДЕНИЮ ЖИЛЬЯ 
И ОБЪЕКТОВ СОЦ
КУЛЬТБЫТА.

ИДУТ ВПЕРЕДИ:
7 июня

Среди бригад каменщи
ков. Бригада Г. М. Агин
ского, ОМУ-13 УС «Жил
строй» (162 процента). 
■Работает на возведении 
жилого дома № 6 ЮЗР.

Среди бригад плиточни
ков. Бригада В. И. Ма
нуйлова, СМУ-З УС 
«Жилстрой» (119 процен
тов). Работает на поликли
нике на 600 посещений в 
ЮЗР.

Среди бригад монтажни
ков. Бригада Д. А. Лросс, 
СМУ-1 УС « Волгодонск- 
энергожилстрой» (201,1 
'процента). Работает на 
возведении детского сада 
№ 28 в микрорайоне В-1.

Среди бригад электро
монтажников. Бригада 
В. А. Страхова, СМУ-1 
УС «Волгодонскэнерго- 
жилстрой» (181 процент). 
Работает на жилых домах 
№ 17 и № 78 ,в новом го
роде.

Среди бригад механиза
торов. Экипаж бульдозери 
стов Г. А. Чистякова, 
СУМР-1 УОМР (136 про
центов). Работает на жи
лом доме № 23 в микро
районе В-1.

8 июня
Среди бригад бетонщи

ков. Бригада Н И. Потап- 
чика ОМУ-2 УС «Жил
строй» (199 процентов). 
Работает на детском саде 
№ 27 в новом городе.

Среди бригад плотников. 
Бригада П. Ф. Турченко, 
СМУ-З УС «Жилстрой» 
(135 процентов). Работает 
на отделке жилого дома 
№ 12.

Среди бригад каменщи
ков. Б р и га д а  В. Ф. Рябо- 
ш апка, С МУ-13 УС «Жил
строй» (168 процентов). 
Работает на общежитии 
на 210 мест.

Среди бригад монтажни
ков. Бригада В. Н. Бажи
на, СМУ-2 УС «Волго- 
дансманергожилст р о й», 
(205,6 процента). Работа
ет на возведении жилого 
дома № 1 в микрорайоне 
В-1.

Среди бригад электро
монтажников. Бригада 
Г. И. Пиворюнае, СМУ-1 
УС «Волгодокскэнарго- 
жилстрой» (169 процен
тов). Работает на жилых 
домах № 16, №  26, № 12, 
в новом городе.

Среди бригад механиза
торов. Бригада скрепери
стов В. Н. Скагакова, 
СУМР-2 УСМР (159 про
центов). Работает в мик
рорайоне В-3.

МАССОВЫЙ НЕПРЕРЫВНЫЙ РЕИД РЕДАК
ЦИИ ГАЗЕТЫ «ЗНАМЯ СТРОИТЕЛЯ», РАБКО
РОВ, НАРОДНЫХ КОНТРОЛЕРОВ, КОМСОМОЛЬ 
СКИХ ПРОЖЕКТОРИСТОВ ПО КОНТРОЛЮ ЗА  
СТРОИТЕЛЬСТВОМ ЖИЛЬЯ И ОБЪЕКТОВ СОЦ
КУЛЬТБЫТА.

«Пляшущие» рельсы
Бригада В. Н. Бажина 

из СМ-У-2 УС «Волго- 
донякэнергожилотрой» к 
возведению жилого дома 
№ 1 в микрорайоне В-1 
новой части города присту 
пила 19 мая. За прошед
ший срок можно было 
смонтировать не менее че
тырех этажей.

Частый выход башенного 
крана из строя не дает 
разворота монтаж никам. 
Только за период с 30 мая 
до 3 июня потеряно более 
25 часов рабочего време
ни. Не работал «ран и в 
момент посещения объек
та нашей рейдовой брига
дой.

Начальник второго пото
ка СМУ-2 А. Ф. Ульянов
ский рассказывает:

— Жилой дом № 1 
должны сдать в июне. Для 
бригады срок (вполне ре
альный. Мы в состоянии 
даже опередить его. Но 
простои крана тормозят 
дело. Этот иран задержал 
нас на доме №  20. Про
стаивали с ним и на доме 
№ 5.

В чем причина частых 
поломок крана? Мы под
ходим к месту его распо
ложения. Подкрановые 
пути установлены, на пер
вый взгляд, ровно, но 
стоит наступить на шпалу, 
выясняется, что «подшто
паны» они очень плохо. 
При продвижении крана 
создается перекос, подкра
новые пути «пляшут». 
Еще больший перекос, 
когда кран поднимает гру
зы. А ведь этот механизм 
требует ювелирной точ
ности установки.

Бригада монтажников 
из управления механиза
ции УС «Волтодонскэнерго 
жилстрой», возглавляет 
•которую В. Морозов, не
добросовестно относит
ся к монтажу башенного 
крана. Это приводит к

плачевным последствиям.
Мы .встретились с на

чальником участка управ
ления механизации Е. П. 
Житниковым.

— Башенный кран 
№ 737, безусловно, требу
ет капитального ремонта, 
— говорит он. — Но 
главное внимание перед 
его монтажом, следует 
уделять планированию пло 
щадки. Однако, руководи
тели потоков, как прави
ло, не занимаются этим 
вопросом.

Бригада монтажников 
башенных кранов во главе 
с В. Морозовым при ме
сячном плане два башен
ных «рана устанавливает 
четыре, пять и даже 
шесть. Но каково же. ка
чество монтажа? Очень 
низкое.

Бригадир по эксплуата
ции подкрановых путей 
уп рав ле н и я м е ха низацнн 
И. С. Трибанов говорит:

— Постоянно на каж
дом объекте приходится 
доделывать после монтаж
ников подкрановые пути. 
Им нужен счет, количест
во. Они как-нибудь поста
вили кран и пошли даль
ше. Но от этого «.как-ни
будь» не легче ни строи
телям, ни нам, эксплуата
ционникам подкрановых 
путей.

Рейдовая бригада:
Е. ОКУЛОВ — член 
корпункта «Знамени 
строителя» при СМУ-2 
УС «Жил с т р о й» ,
В. КОНЫЧЕВ—член 
комсомольского про

жектора, В. МЫМ- 
РИН—народный конт
ролер, В. ГЛЕБОВ — 
корреспондент «Зна
мени строителя».
Всего в рейде приняло 
участие 20 человек.

« З н а м я  с т р о и т е л я » в ы с т у п и л о . 
Ч т о  сделано?

В № 43 за первое июня в нашей газете опубли
кован материал «Забытый объект».

На критическое выступление газеты отвечает 
главный инженер СМУ-13 УС «Жилстрой» Ю. А. 
Ивашов.

Задержка строительства Дома быта происходит 
из-еза отсутствия транспорта. Наше ОМУ не имеет 
возможности вывозить железобетонные изделия сво
ими силами. На балу УПТК и в УС «Жилстрой» 
поданы заявки, но сдвигов нет.

Вместе с тем. нас волнует недоукомолектация 
каркаса здания. Каунасский завод не дослал диафраг 
мы жесткости и другие детали. Вопрос этот ре
шается.

На снимке: передовой электр о м о н та ж н и к  с энерго
у частк а  А. К О В А Л Е В .  Ф ото. В. Комиссарова.

О Работать без отстающих

ЭКРАН СОРЕВНОВАНИЯ
Управление строительства «Заводстрой»

йсего бригад — 63. Майское задание выполнили 
59. Отстают четыре бригады.

Управление строительства «Волгодоискэнерго- 
жилстрой».

'Всего бригад — 41. MaiilCKoe задание выполнили 
33. Отстают восемь бригад.

У С  М Р
Всего бригад — 40. Майское задание выполнили 

38. Отстают две бригады.
Управление строительства «Промстрой».
Всего брктад — 34. Майское задание выполнили 

30. Отстают четыре бригады.
Управление строительства «Жилстрой».
Всего бригад — 72. Майское задание выполнили 

44. Отстают 28 бригад.

ТЕПЛЫЕ ВСТРЕЧИ
В Р А Б О Ч И Х  К О Л Л Е К Т И В А Х  Н А Ш Е Й  С Т Р О Й К И ,  В 

А Г И Т П У Н К Т А Х  В Э Т И  Д Н И  П Р О Х О Д Я Т  В С ТР Е Ч И  К А Н 
Д И Д А Т О В  В Д Е П У Т А Т Ы  М Е С Т Н Ы Х  С О З Е Т О В  Д Е П У Т А 
Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  С О  С В О И М И  И З Б И Р А Т Е Л Я М И .

Вчера во Дворце культуры «Октябрь» сотоялась 
встреча избирателей с кандидатом в депутаты 
областного Совета депутатов трудящихся первым 
секретарем ОК КПСС И. А. Бондаренко. Подроб
но об этом расскажет газета в следующем номере.

У С  « З А В О Д С Т Р О Й »

Встреча канди да тов  с 
и зби рателям и  п р о ш л а  в 
агитпункте и зби рательно го  
участка №  4 мясосовхоза 
« Д о б р о в о л ь с к и й » .

Заместитель секретаря 
парткома у правления с тр о 
ительства « З а в о д с т р о й »  
А .  С о ло в ь е в  представ и л 
кандидатов в де путаты  из
бирателям .

Д о в е р е н н ы е  ли ц а  расска 
зали б и о гр а ф и и  к а н ди да 
тов, д а ли  характеристики 
их д е ловы х и моральных 
качеств. В де путаты  облает 
ного  С о в е та  б у д е т  б а ллоти  
роваться б р и га д и р  С М У -1  Q 
У С  « З а в о д с т р о й »  Г. Ф о м е н  
ко. В де путаты  го р о д с к о г о  
С о в е та  б у д у т  б а л л о т и р о 
ваться начальник у п р а в ле 
ния В. Н и к у ли н,  начальник 
у правления стр оительства  
механизированных р або т 
Н. Рулевский. заведую щая 
учебной  частью В о л г о д о н 
ской школы №  12 В. Бе
лецкая, масте р-на ладчи к 
мясосовхоза « Д о б р о в о л ь 
ский» В. Толстое,

У С  « В О Л Г О Д О Н С К .  
Э Н Е Р Г О Ж И Л С Т Р О Й »

М узы ка встречала изби
рателей при входе в агит
пункт, что разм естился в 
ш к о ле  №  10. И зб и р а те ли  
п р и ш ли  на в стречу  со сво
им к анди да том  в де п у т а 
ты о б ла стн о го  Совета  д е п у 
татов тр у д я щ и х с я  М а р и т о й  
Никитичной Репиной.

М а р и та  Никитична —  х о 
рош ий про изводственни к.  
Н е с м о тр я  на свою м о л о 
до с ть  (ей 27 ле т ) ,  она уже 
стала наставницей.

Бригада Р. В о лоди ной , 
гд е  тр у д и т с я  М .  Н. Репина, 
од н а  из лу ч ш и х  в у п р а в л е 
нии. Бригада о д н о й  из п е р 
вых на стр о й к е  п о д д е р ж а 
ла  почин « К а ж д о м у  д о м у —  
р а б о ч ую  га ранти ю ».

В 1976 г о д у  работа бри га  
ды  В о ло д и н о й  отмечена
д и п л о м о м  обкома К П С С ,  
обли сп о лк о м а .  о б л с о в п р о -  
фа и обком а В Л К С М .

О б о  всем этом рассказа
л а  и зби рателям  д о в е р е н 
но е  л и ц о  к а н ди да та  бр и га 
д и р  У С  «В о л г о д о н с к э н е р г о -  
жилстрой» Л .  Винокурова,



От выборов до выборов. Управление строительства „Заводстрой“

Н  а  п е р  е д  н е м  н  р  а  е
Подчинено единой цели

и з  ИСТОРИИ СОЗДА НИЯ УПРАВЛЕНИЯ
«ЗАВОДСТРОЙ».

Наше управление обра
зовано пе,рвого марта 
1976 года. Его назначение
— обеспечить строитель
ство важнейших объектов 
завода атомного энергети
ческого машиностроения. 
Первым подразделением 
управления было СМУ-10 
(тогда оно именовалось 
С.МУ-7 и начальником 
его был Н. Рулевский, ко
торый сейчас руководит 
упр ав л ен и ем с тр оите л ьс т - 
ва механизированных ра
бот). В марте начал фор
мироваться коллектив 
СМУ-9. СМУ-10 стало ген 
подрядчиком на строитель 
стве комплекса главного 
корпуса завода, а СМУЧЭ
— на строительстве кор
пуса № 3.

В том 1976 году перед 
всем коллективом управ
ления «Заводстрой» стоя
ла важнейшая задача: 
сдать в эксплуатацию кор 
пус № 3. Все силы были 
брошены на достижение 
этой цели. Наряду с про
изводственными вопроса
ми решались вопросы фор 
мирования и стабилизации 
коллектива.

В 1976 году мы долж
ны были вместе с .коллек
тивами субподрядных ор
ганизаций освоидъ на пу
сковом комплексе 15629 
тысяч рублей.

В июне организовывает 
ся СМУ-11, которое высту 
пает генподрядчиком на 
строительстве очистных 
сооружений - водоснабже
ния. В этом же СМУ фор
мируется участок отделоч

ЦИФРЫ 
И ФАКТЫ
ф  55.067 тысяч руб

лей освоили строители 
«Заводстроя» и субпод
рядных организаций за 
время существования 
управления. Только за 
первые четыре месяца 
этого года ими освоено 
около 22 миллионов 
рублей капитальных 
вложений.

ф  17.130 тысяч руб
лей освоили заводстро- 
евцы собственными си
лами. Из них 6.391 ты
сяча рублей — в пер
вые четыре месяца 
1977 года.

ф  44.923 тысячи руб
лей капитальных вло
жений должны освоить 
строители управления 
«Заводстрой» н его суб. 
подрядных организа
ций в этом году. Это 
почти в полтора раза 
больше прошлогоднего 
задания. Также увели
чилась годоваА про
грамма и по выполне
нию плана собственны
ми силами — в 1,2 ра
за.

ф  138 рублей состав 
ляет суточная выработ
ка одного рабочего уп
равления, в то время, 
как в 1976 году она 
равнялась 114 рублям.

ф  На 145 рублей сни 
жена себестоимость 
строительно - монтаж
ных работ в этом году. 
Это на 70 рублей боль
ше, чем было за весь 
прошлый год.

ных работ,, бригады кото
рого приступают к отдёл- 
ке помещений корпуса 
№ 3.

Уже в начале второго 
полугодия стало очевид
ным, что корпус № 3 мож 
но сдать досрочно. Перво
начальный срок, оговорен 
ный в социалистических 
обязатеЬьствах (22 декаб
ря), строителей не устра
ивал. На корпусе № 3 
объявляется ударный 
двухдекадник, строители 
соревнуются за то, чтобы 
сдать объект 19 декабря.

Вскоре бригада В. Ку. 
канова из СМУ-9 высту
пает с почином объявить 
оставшиеся три недели до 
пуска ударными. И с но
вой силой развернулось 
соревнование за высокую 
эффективность труда. Еди 
нодушное решение—сдать 
корпус № 3 в эксплуата
цию к дню рождения Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева — 
к 17 декабря. «Сердечно 
поздравляю вас с замеча
тельным трудовым дости
жением — досрочным вы
полнением плана старто
вого года десятой пятилет 
ки по сооружению гиганта 
отечественною атомного 
машиностроения, вводом 
в действие первого про
изводственного корпуса 
завода» — писал потом в 
приветственном письме 
строителям, монтажникам, 
эксплуатационникам, всем 
участникам сооружения 
Атоммаша товарищ Л. И. 
Брежнев.

СТРОИТЕЛЬСТВА

В сжатые сроки было 
уложено 700 тысяч кубо
метров бетона, смонтиро
вано 43 тысячи тони ме
таллоконструкций.

Сразу после пуска кор
пуса № 3 встала новая за 
дача: к 60-летию Велико
го Октября ввести в экс
плуатацию первую оче
редь завода.

В январе 1977 года в 
состав управления «За
водстрой» входит СМУ-8, 
коллектив .которого раз
ворачивает работы на объ
ектах пускового комплек
са корпуса № 1. Потом ор 
ганизуется СМУ - 12 и 
СМУ-16. Сейчас в соста
ве управления более трех 
тысяч человек. Наш кол
лектив выступил инициа
тором движения «Рабо
тать без отстающих», 
стремится с максималь
ной отдачей использовать 
имеющиеся резервы. Для 
повышения эффективно
сти труда на главном кор
пусе используется поточ
ный метод строительства, 
бригадный подряд, аккорд 
ная система оплаты тру
да.

Все дела коллектива 
управления строительства 
«Заводстрой» подчинены 
одной цели — сдать пер- 
ную очередь завода в 
срок, с тем, чтобы уже в 
этом году начать произ
водство атомных реакто
ров.

А. СОЛОВЬЕВ,
заместитель секретаря 

парткома УС 
«Заводстрой».

ОТ ЗАБ0ДСТР0ЕВЦЕВ
Коллектив управления строительства «Завод

строй» впервые участвует в выборах депутатов в 
местные Советы, впервые называет своих кандида
тов в депутаты.

Бригадир СМУ-il0, член КПСС Г. Фоменко бу
дет баллотироваться в областной Совет депутатов 
трудящихся.

Вот фамилии заводстроевцев, которые будут 
баллотироваться на выборах в городской Совет: 
арматурщик, беспартийный В. Осипенко, начальник 
управления «Заводстрой», 'член КПСС В. Никулин, 
бетонщица GMyj 12, беспартийная С. Наумчук, шту
катур-маляр СМУ- l l ,  член ВЛКСМ Т. Сугоняк, ма
ляр СМУ-11, беспартийная Д. Фоменко, штукатур- 
маляр СМУ-11, беспартийная Т. Петренко, маля.р 
СМУ-11, беспартийная Н. Крамар, бригадир 
СМУ-10, член КПСС Б. Лопатин.

Только
комплексные

63 бригады  имеются в уп
равлении строительства « З а 
в о д с т р о й » .  О т  нас, р а б о тн и 
ков о т д е ла  т р у д а  и зара
ботной  платы, во многом 
зависит правильная ор га н и 
зация т р у д а  этих к о лле к ти 
вов, э ф ф екти в ность  их ра
боты. Почти все бригады —  
комплексные. В п р о ш л о м  
г о д у  число комплексных 
б р и га д  ра в н я ло сь 84 п р о 
центам от о б щ е го  числа 
б р и г а д  у правления.  Сейчас 
— 91 про цент .  Заметно р а 
стет э ф ф екти в ность  тр у д а  
этих коллективов.  Если в 
конце п р о ш л о г о  го да вы
полнени е н орм  выработки 
б ы ло  143 процента, то  сей
час —  147 процентов.

Ко мплексны е бригады, 
как правило, рабо таю т или 
на хозрасчете, или по  ак
к о р д н о -п р е м и а л ь н о й  систе
ме оплаты тр уд а.

В. И Ш М Г О В А ,  

инж енер О Т и З  У С  

«З а в о д с т р Ь й » .

• Рассказы о кандидатах в депутаты

В бессрочной к о м а н д и р о в к е
Шло заседание штаба по строительст

ву комплексов главного корпуса и корпу
са № 3. Председателем его был Виктор 
Григорьевич Никулин. Говорил он ровно, 
спокойно, убедительно. Один за одним 
(вставали начальники СМУ управления 
«Заводстрой», представители субподряд
ных организаций. Отчитывались за не
достатки и информировали о выполнении 
решения предыдущего штаба. Председа
тель с каждым разговаривал по-своему. 
Одного отчитал за плохую организацию 
работы второй смены, другого — за мед
лительность и нерасторопность. Третье
му- по-дружески объясняет, что фронт 
работ субподрядчикам надо предоста
вить именно завтра, а не через три дня.

— Виктор Тихонович. — обратился 
Никулин к одному из руководителей,— 
объясни-ка нам, почему крыша на адми
нистративно-бытовом здании корпуса 
№ 3 протекает?

— Потому, что кровлю так сделали,— 
попытался было отговориться руководи
тель. Но его тут же встретил новый во
прос председателя:

— Тогда отчего же вода с крыши не 
стекает, хотя есть линневая канализа
ция?

Кто-то выкрикнул с места:
— А там водоводные стони забиты.
— Ты это слышал? — вновь обратил

ся к руководителю Никулин. — Если не 
знаешь, — скажу. Твои рабочие по не-

■ брежности засорили мусором водоводные 
трубы. Так вот. Два дня тебе сроку: что
бы ливневую канализацию привел в по
рядок. Не выполнишь — будем устра
нять неисправность за счет твоей зар
платы.

Даже к тем, «ого он уважает, порой 
относится с нарочитой суровостью. Пре
зирает тех, кто любит скрывать свои 
ошибки и недостатки за чужой спиной. 
Таков у него подход к делу. Ему, на
чальнику управления строительства «За

водстрой», поручено дело государствен
ной важности: возглавить строительство 
пусковых комплексов корпусов №№ 1 и 
3 завода Атоммаш. При этом надо было 
достичь .невиданных доселе в строитель
стве темпов работ. В какой-то степени 
ему удалось это обеспечить. Об этом 
свидетельствует досрочный пуск корпу
са № 3.

Через его жизнь уже прошло строи
тельство доброй сотни больших и малых 
объектов. Школу выучки прошел на 
строительстве Волжской ГЭС имени
В. И. Ленина, объектов металлургиче
ской промышленности в Магнитогорске, 
Челябинске, Златоусте.

Если в 1955 году в городе Волжском, 
сразу после окончания Новочеркасского 
гидромелиоративного института он был 
мастером, то в 1967 году—уже ;комму- 
нистом, занимал пост заместителя уп
равляющего трестом «Татанергострой».

Новая страница биографии — КамАЗ. 
С 1970 года В. Г. Никулин работает на
чальником управления строительства 
«Промстрой», а в 1973 году его назна
чают заместителем начальника производ
ственного объединения «Камгэсэнерго- 
строй». А потом командировка в Вол
годонск. На Атоммаш приехал зрелым, 
опытным специалистом с орденом Тр\ 
дового Красного Знамени на пруди.

Но и Атоммаш не последняя его 
стройка. Виктору Григорьевичу сейчас 
45. Так что вполне возможно, что его 
фамилию будут называть рядом с на
званием других крупных строек страны. 
Его командировка на важнейшие боль
шие стройки Атоммашем не закончена, 
она продолжится, будет бессрочной. 
Строители управления «Заводстрой» вы 

(двинули В. Г. Никулина кандидатом в де 
путаты городского Совета депутатов тру- - 
дящихся. Доверие народа — высшая на
града за сделанное.

М, ВОЛОСНИКОВ,

Пример
ДОСТОЙНЫХ

Ко л л актив С М > -10 ts ы 
ступает генподрядчиком 
на строительстве главного 
.корпуса завода. С него и 
спрос вдвойне. Он обязан 
показывать пример дру
гим, вести за собой в со
циалистическом соревно
вании. Бригады СМУ-10 
уже не один раз показы
вали образцы труда. Удар 
ная работа бригад В. Ба
выкина, Г. Фоменко и 
других хорошо известна 
всей стройке и за ее пре
делами.

Результаты работы в 
мае, как и в прошедшие 
месяцы, радуют и вселя
ют уверенность в там, что 
к 60-летию Великого Ок
тября первая очередь за
вода будет действовать. 
Майский план коллектив 
СМУ-10 выполнил по ген
подряду на 125 процен
тов, собственными силами 
■— на 102 процента. Луч
ше- других потрудилась 
бригада кандидата в де- 

. путаты областного Совета 
депутатов трудящихся 
Г. Фоменко. Ее место ра-. 
боты — сооружение пе
шеходного тавнеля по 56 
оси и фундаментов глубо
кого заложения. Отмечена 
хорошая работа бригад 
И. Тимашова, В. Бородае- 
ва, Е. Романова.

Н. ТИЩЕНКО, 
председатель 

постройкома СМУ-10 
УС «Заводстрой».

ЦИФРЫ 
И ФАКТЫ
ф  100 тысяч рублей, 

или в два раза больше 
плана — таков эконо
мический эффект от 
внедрения предложе
ний рационализаторов 
в прошедшем году.

ф  Рабочие более 20 
национальностей тру
дятся сейчас в управ
лении. Многонациона
лен также состав инже
нерно-технических ра
ботников и служащих.

ф  Более 3000 рабо
чих, инженерно техни
ческих работников и 
служащих насчитывает 
ся сейчас в управлении 
строительства «Завод
строй». В конце м$76  
года численность ск<а- 
ннзации была 15£Ц;1| че
ловек. Набор рабочих 
и специалистов продол
жается.

ф  87 человек имеют 
высшее образование и 
185 — средне-техни
ческое—таков контин
гент рабочих и специа
листов по образованию.

ф  40 человек учатся 
в школах рабочей мо
лодежи, девять—в тех
никумах и десять—в 
вузах.

ф  713 рабочих  ̂ ин
женерно - технических 
работников и служа
щих были поощрены за 
1976 год: занесены на 
Доску почета, награж
дены Почетными гра
мотами, ценными по
дарками. В виде пре
мий в прошлом году 
было выплачено 8.920  
тысяч рублей.

ф  142 рабочих осво
или в 1976 году смеж
ные специальности и 
80 — получили новые. 
Учеба организована на 
месте, при управлении. 
Для этих целей при
влекаются преподава
тели из учебного ком
бината треста «Волго- 
донскэнергострой» и 
специалисты управле

ния.

Новое подразделение
работы на корпусе № 1 .

Несколько дней на
зад в СМУ-16 образована 
партийная организация, 
секретарем которой ком
мунисты избрали члена 
парткома управления свар 
щика С. Хомутова. До 
этого С. Хомутов возглав
лял партийную организа
цию арматурного участка.

М. ШАРЙПОВ.

С каждым днем увели-, 
чивается число рабочих в 
управлении строительства 
«Заводстрой». Формиру
ются новые бригады, уча
стки, СМУ. Совсем недав
но организовано СМУ-16, 
в состав которого вошли 
арматурный и монтажный 
участки. Коллектив ново
го подразделения широ
ким фронтом уже ведет

Заботясь о строителях
Хорошим подспорьем в успешной работе строите

лей главного корпуса является бытовое обслужива
ние. Сейчас « услугам рабочих — магазины продо- 
-вольственных и промышленных товаров, киоск 
«Союзпечать», современная столовая, пункт химчи
стки и индивидуального пошива одежды. Учитывая, 
что большая часть строителей трудится вс вторую и 
третью смены, на территории корпуса .V 1 открыты 
несколько буфетов. Один из них работает круглосу
точно, остальные — в обеденные перерызы и в пе
ресмену. В ближайшие дни круглосут: чно начнет 
работать еще один буфет.

Новой формой обслуживания стал пункт заказа 
продовольственных товаров, открыть::; несколько 
дней назад. По заявкам строителей продукты 
доставляются на главный корпус на следующий 
день.

И. МИЦАИ,

Ш 2 Ш «ЗОАЛЯ СХШДТВДОЗ

секретарь комсомольскон 
организации УС ‘«Заводстрой».
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• Трудовые
паспорта

ЗЕРКАЛО 
РАБОТЫ

«РАБОЧАЯ ЭСТАФЕТА»—
С 0 Р 1■ В Н О В А Н И Е
С М Е Ж  Н И К 0 В

ф
«Рабочая эстафета» — так называется высоко

эффективная форма социалистического соревнова
ния смежников, предложенная строителями, мон
тажниками и эксплуатационниками Атоммаша. Эта 
ценная инициатива одобрена бюро Ростовского об
кома КПСС. Арбитром соревнования выступает 
«Строительная газета».

Коллективы многих заводов-поставщиков вклю
чились в рабочую эстафету. Несколько писем, при
шедших в адрес Волгодонского городского комите
та партии от смежников, мы предлагаем вниманию 
читателей.

Изготовление каждой де тали  несет в себе какую-то 
новизну. Это и привлекает электросварщ ика а рм атур
ного участна «Г и д р о с п е ц с т р о я »  В. Захарченко в его 
работе. Он готовит неста ндартизированное оборудова
ние, м еталлическую  о па лу бку.

На снимке: В. З А Х А Р Ч Е Н К О .
Ф ото  В. Комиссарова.

Экран движения 
р а б о ч и х
И нтересное новш ество  

внедрено в управлении  
строительства «П ромстрой». 
В кабинете начальника у п 
равления и в отделе труда  
и заработной платы появил  
ся большой белый лист ват
мана, расчерченны й на гра
фы, с заголовком: «Экран 
движ ения рабочей силы по 
УС «П ром строй». Е ж едн ев
но работники ОТиЗ записы 
вают в «Экран» количество

выш едш их на работу в срав 
нении с общим числом ра
бочих, и н ж ен ерн о-техни че
ских работников и сл уж а
щ и х . управления. Там ж е  
указы вается число приня
тых на работу и уволен
ных, количество прогуль
щиков.

Т акая форма контроля за  
движ ением  рабочей силы, 
позволит более правильно и 
оперативно реш ать кадро
вые вопросы .

м. волосников.

# Опытом делится бригадир

П Л ЕЧ О М  К ПЛЕЧУ

Задание 
выполним
Мы внимательно изучи

ли социалистические обя
зательства строителей за
вода Атоммаш, обсудили 
их в своем коллективу. 
Принимаем все меры по 
своевременной отгрузке 
нашей продукции на 
строительство завода.

Заверяем весь коллек
тив ■'троителей в том, что 
ра> 'Чин класс нашего за- 
B O , С с  чувством гордости 
и рабочей солидарности со 
строителями успешно 
справится с поставленны
ми задачами по обеспе
чению строительными ма
териалами, поможет сдать 
в эксплуатацию первую 
очередь Атоммаша к 
60-летшо Великого Ок
тября.

Г. КИРИЧЕНКО, 
и. о. директора 

Волгоградского завода 
строительных 

материалов. 
_  А. АНДРУШКО, 
v .^кретарь партбюро 

завода.

Сверх плана
Коллектив треста «Энер- 

гостройконстру к ц и я» 
включился в «Рабочую 
эстафету».

Сообщ&ем, что за пер
вый квартал 1977 года 
предприятиями треста по
ставлено тресту «Волго- 
донскэнергострой» 6900 
кубических метров желе
зобетонных изделий и 
конструкций при плане 
4300 кубических метров.

Партийная организация 
и руководство треста при
няли меры по мобилиза
ции коллективов предпри
ятий на успешное выпол
нение заказов Атоммаша. 
За поставками установлен 
строгий контроль,

Ш. АВРУЩЕНКО, 
управляющий трестом 

«Энергострой- 
конструкция».

В. ЛОБАНЧИКОВ, 
секретарь партбюро.

С. МИХАИЛОВ, 
председатель месткома.

Н. ПУЦЫНА, 
секретарь 

комсомольской 
организации.

Наш вклад
Коллектив Куйбышев

ского завода «Электро
щит» принимает активное 
участие в сооружении 
Волгодонского завода• 
атомного энергетического 
машиностроения, постав
ляя многие виды своей 
продукции: профиль гоф
рированный, утепленные 
стеновые панели, пере
плеты, токопроводы.

Первый действующий 
производственный корпус 
Атоммаша полностью об
лицован стеновыми пане
лями, изготовленными на 
нашем предприятии.

Инициатива атоммашев- 
цев обсуждена в рабочих 
коллективах цехов, выпол
няющих заказы Атомма
ша. Коллективы цехов и 
отделов приняли обяза

тельства четко и в уста
новленные сроки выпол
нить заказы Всесоюзной 
ударной комсомольской 
стройки и тем самым спо
собствовать выполнению 
социалистических обяза
тельств строителями Атом 
маша.

Н. РУСЯЕВ, 
секретарь парткома 

куйбышевского завода 
«Электрощит».

Насосы 
для Атоммаша
Работники сумского 

производственного объеди
нения «Насосэнергомаш» 
обсудили обращение вол
годонцев к коллективам 
предприятий и организа
ций, выполняющих зака
зы Атоммаша. Наш кол
лектив и раньше стре
мился с опережением сро
ка изготовлять и отгру
жать свою продукцию 
ударной стройке. Из 23 
насосов, занаряженных на 
первое полугодие, уже по
ставлен 21, из них пять— 
раньше графика.

Сумские машинострои
тели принимают «Рабо
чую эстафету» и заверя
ют, что не подведут -стро
ителей и монтажников 
Атоммаша. Два насоса, 
не поставленные по наря
дам первого полугодия, 
отгрузим в ближайшие 
дни, а насос «ЦН-400- 
110», занаряженный на 
второе полугодие, отпра
вим в июле.

Ф. ПОЛЯКОВ, 
заместитель 

директора сумского 
объединения 

«Насосэнергомаш».
В. кияшко, 

начальник цеха № 1.

Срывов 
не будет
Инициативу строителей, 

монтажников -и эксплуата 
ционников мы обсуждали 
на общецеховом собрании, 
на партийном собрании и 
в партбюро завода. Кол
лектив нашего цеха гор
дится тем, что принимает 
участие в строительстве 
жилья для рабочих Атом
маша.

Мы проанализировали 
причины недопоставки 
сборного железобетона в 
1976 году. В срыве зада
ния есть и наша вина. 
Уже приняты меры для 
предотвращения подобно
го.

Рабочие, коммунисты, 
комсомольцы и молодежь 
поддержали ваши социа
листические обязательст
ва на этот год по досроч
ному пуску первой очере
ди завода и сдаче в экс
плуатацию 300 тысяч квад 
ратных метров жилья.

От имени рабочих заве
ряем строителей, что все 
изделия будут отправ
ляться в срок.

Р. БУТКО, 
начальник цеха 

завода железобетонных 
конструкций 

г. Березники Пермской 
области.

А. КУЧЕР, 
секретарь 

парторганизации цеха.

В мае наша комплекс
ная бригада полностью 
выполнила тематическое 
задание — сдала комму
никационный канал по 
осям 122, 123 в главном 
корпусе. И это несмотря 
на то, что в коллектив в 
прошлом месяце влилось 
16 новеньких. Нужно от
метить, что вообще по 
выработке мы не опуска
емся ниже 130 процен
тов от нормы.

Помогает добиваться,вы- 
соких результатов воспи
тательная работа с людь
ми, поддержание дисцип
лины труда и контроль за 
выполнением заданий.

Беседую с каждым из 
вновь прибывших, стара
юсь объяснить важность и 
значимость строительства, 
которое мы ведем. Прово 
жу профилактические бе
седы с нарушителями.

Каждую неделю собира
ем совет бригады, анали
зируем, как сработало 
каждое звено, обсуждаем 
случаи брака. Например, 
когда производили обрат
ную засыпку при бетони
ровании балки, опалубка 
искривилась. Бетон лег 
неровно. Пришлось ис
правлять брак. Этот слу
чай заставил подумать о 
серьезном обучении лю

дей делу, заставил более 
вдумчиво относиться к 
расстановке кадров на 
объектах. Стараюсь ря
дом с новичками поста
вить более опытных това
рищей, довожу до каждо
го конкретное задание.

Я регулярно записываю 
в специальном журнале 
задания на вторую, 
третью смены, а потом 
звеньевые отчитываются, 
что сделано. Это повыша
ет контроль 'за выполне
нием работ.

Чтобы люди знали, за 
что они работают, стрем
люсь выписывать наряды 
ежедневно. Такая нагляд
ность дает свои результа
ты — человек знает, 
сколько он заработал за 
день, у него создается вы
сокий психологический 
настрой.

Большое подспорье в 
контроле за дисциплиной 
оказывает и коэффициент 
трудового участия, кото
рый внедрен в бригаде. 
Это подтягивает людей. 
Зная, что в бригаде по
стоянно высокие заработ
ки, люди не уходят из на
шего коллектива, к нам 
даже просятся.

За последнее время сло
жился костяк бригады. 
Хорошо зарекомендовали

Ещ е в марте выданы п е р 
вые тр у д о в ы е  паспорта кол 
лективам управления « Ж и л -  
с тр о й » ,  а теперь уже 10 
б р и г а д  и два участка 
С М У - 1 3  У С  « Ж и л с т р о й »  р а 
бо та ю т по ним. С начала 
л ю д и  н е д ооц енив али  в нед
рени е тр уд о вы х паспортов, 
но сейчас осознали важ
ность этого м ер о п р и я ти я.

Н агляд ны й  при м ер —  
бр и га д а  каменщ и к о в 
Г. А ги нско го.  В этом к о л 
лек ти в е с в и х р е н и е м  пас
порта д е л а  п о ш ли  луч ш е :  в 
а л р е л е  бри гада  заняла п е р 
вое место по управлению , 
в мае то ж е  занимала не
о д н о к р а тн о  первые места 
в месячнике по стр о и т е ль 
ству жилья

В ыработка на о д н о го  р а 
бо т а ю щ е го  в б р и га д е  со
ста в ля е т -в  с р е д н е м  180 про 
центов нормы.

Н е  ста ло  в управлении 
отстающих. Сейчас все 
бригады  вы полняю т нормы 
выработки. Н е с к о ль к о  дней, 
правда, отставали бригады 
Г. Курепина и П. Петрова, 
но это п р о и з о ш л о  не по 
вине к о л л е к т и в о в  У  Г. К у 
репина, занятого на п р о и з 
водственно -  ла б о р а то р н о м  
корпусе, оказался очень 
тр у д о е м к и й  вид кладки, а 
П. П етр ов  на ж и ло м  д о м е  
№  23 в старом г о р о д е  п р о 
стаивал из-за нехватки ма
териала.

Т р у д о в ы е  паспорта хра
нятся в бригадах. Еж ем е
сячно заполняется графа 
«у ч е т  вы полнени я»,  пока
затели по  безопасности т р у 
да. Л ю д и  н а гля д н о  могут 
увидеть вы полнение плана 
стр о и те ль н о  -  м онтажн ы х 
работ, использование ф о н 
да заработной платы, п о т е 
ри р або чего  времени.

Н е  заполняется у  нас 
ли ш ь графа «ли ц е в ы е  счета 
экономии».  В С М У - 1 3  нет 
своей бухгалтер ии  и эконо
мические данные- мы при 
вести не можем.

Сейчас в С М У - 1 3  о р га 
низована новая бри га д а  и 
два новых участка. В них 
то ж е  в н е др и м  т р уд о в ы е  
паспорта.

Л .  М А К А Р О В А ,  
начальник О Т и З

себя рабочие А. Рекотян- 
ский, В. Демин, А. Кро
тов, Л. Костенков, А. Фа- 
биян. Долго я присмат
ривался к работе В. Лес
ного, А. Долженко, Н. Ки
селева. Их квалификация 
оказалась выше, чем у 
других, и отношение к де
лу было образцовым. Пос
ле такой проверки дове
рил им руководство звень
ями.

Хотелось бы сказать о 
создании морально-психо
логического климата в
коллективе. Чтобы он
был более устойчивым, 
надо чаще собираться вме 
сте вне работы. Мы хотим 
организовать массовый 
выезд на Дон в выходной 
день, походы в кино.

Желательно, чтобы пост- 
ройком оказывал нам по
мощь в приобретении би
летов.

Есть у рабочих идея, 
чтобы в одной комнате об
щежития проживали лю
ди из одного управления, 
одной бригады^ Это еще 

больше сблизит коллектив.
На июнь перед нами 

поставлена задача — за
кончить коммуникацион
ный канал и сделать три 
фундамента под оборудо
вание объемом 614 кубо
метров. Весь предыдущий 
опыт бригады свидетель
ствует о том, что задание 
будет выполнено.

Е. РОМАНОВ,
бригадир СМУ-10 УС 

«Заводстрой».

• С заседания 
областного 
штаба

Обсужден
комплекс
проблем

Состоялось очередное 
^заседание областного шта 
ба под председательством 
второго секретаря обкома 

; КПСС Н. М. Иваницкого, 
на котором было рассмотл 
рено несколько неотлож
ных вопросов. Первый — 
о состоянии поставок ме
таллоконструкций и желе, 
зобетонных изделий на 
строительстве Атоммаша.

О снабжении бетонными 
изделиями строящегося 
гиганта атомного энергети
ческого машиностроения 
доложили представители 
всех заводов - поставщи
ков Украины. Управляю
щий трестом «ДонЗасс- 
энергостройиндустр и я» 
Владимир Семенович Бах
тин заявил, что план по
ставок за полугодие по 
тресту уже выполнен.

Продукция на Атоммаш 
отправляется с опереже
нием графика, сказал в 
своем выступлении и ди
ректор Кураховокого за
вода железобетонных из
делий и конструкций 
В. Т. Чабан. До 15 июня 
предприятие полностью 
выполнит задание полуго
дия и дополнительно 
сверх плана отправит 400 
.кубометров изделий в 
счет третьего квартала 
для главного корпуса.

— Мы приложим все 
усилия, чтобы выполнить 
заказы Всесоюзной удар
ной в кратчайшие сроки.

Этим чувст/вом ответ
ственности перед строите
лями Атоммаша было на
полнено и выступление 
Генерального директора 
производственного объеди 
нейия «Днепроэнерго- 
строй» И. Э. Марона. Кол 
лектив этого предприятия 
решил поставить детали 
для детского сада на 320 
мест.

Штаб обязал управляю
щего трестом Ю. Д. Че- 
чина приступить к строи
тельству нулевого цикла 
для этого детсада, а на
чальника управл е н и я 
«Ввлгодонскэнергож и л- 
строй» Г. А. Чиакадзе — 
завершить строительство.

Одним из главнейших 
на штабе был вопрос о хо
де жилищного строитель
ства и объектов соцкульт
быта хозспособом. Штаб 
определил жесткие сроки 
СДЭ1ЧИ объектов жилья, 
детских садов, кафе, мага
зинов, а также выполне
ния работ по благоустрой
ству и строительству до
рог, завершения проклад
ки троллейбусной линии 
от химзавода до главного 
корпуса Атоммаша.

Были рассмотрены во
просы торговли в новом 
городе, обеспечения объ
ектов и жилых массивов 
прохладительными налит
ками.

С подробной информа
цией о положении дел на 
пусковом комплексе вы
ступил гланный инженер 
треста Е. А. Баженов.

Штаб наметил объемы 
исполнения для генподряд 
чика «Заводстроя» и суб
подрядных организаций. 
Среднесуточное освоение 
работ по главному корпу
су уже в июне составит 
500 тысяч рублей, в ав
густе — более 600 тысяч.

После заседания штаб 
проверил эффективность 
работ второй смены на 
строительстве главного 
корпуса и шилья.

В заседании штаба при
мял участие инструктор 
ЦК КПСС К. И. Чураков.

Ю. ИСАКОВА.
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В погоне 
за 
квадратурой
Со в сех  концов стек ает

ся народ на наш у стройку. 
В связи с бы строрастущ им  
н аселением  города нуж ны  
ускоренны е темпы строи
тельства ж илья. Однако это 
не сним ает с повестки дня  
вопрос к ачества. Строители  
ж е УС «В олгодонскэнерго- 
ж илстрой» в погоне за квад 
ратурой сданной площ ади  
о качестве забы ваю т. В ре
дакцию газеты  приходят  
письма с ж алобам и на пло
хо сваренны е батареи, от
клеиваю щ иеся обои, осы па
ю щ уюся ш тукатурк у. Осо
бые нарекания лсильцов и 
работников ЖКК вызывают 
дома пермской серии, где 
располож ены  общ ежития  
Л'г 8  и iNs 1 6  наш его тре
ста.

Н едоделки там носят 
прям о-таки анекдотичный  
характер: в ш естнадцатом  
общ еж итии не действовал  
водопроводный сток. Когда 
ж ильцы  проверили его, ока 
залось, что в месте сварки  
дв ух  труб не было врезано  
сточного отверстия, то-есть, 
труба заканчивалась сле
пым кольцом. Этот изъян, 
как и дефекты  электросети, 
исправили сами ж ильцы , но 
вот устранить канализаци
онную  течь они не в силах.

О бщ ежитие X» 1 6 . Стены  
в подъ езде в подтеках, на
мокла и отваливается ш ту
катурка.

—  Во многих комнатах,
—  говорит комендант общ е
ж ития А. П. К учиева, —  
полож ение х у ж е . Строители, 
ло-видим ом у, не -сделали 
гидроизоляции труб, течет  
буквально вся водопровод
но-канали зационная си сте
ма.

Мы побывали в комна
тах. Слова коменданта под
твердились. П олож ение 
действительно бедственное.

Плохой работой строите
лен возм ущ ен н бригадир  
слесарей -сан техн и ков  ЖКК, 
В. П. Терликин:

—  Звенья труб в боль
ш инстве своем не зак реп
лены , санузлы  укомплекто
ваны  не полностью . Трубы  
во многих м естах забиты  
цем ентом . П рактически всю  
канализационную  систем у  
надо переделы вать заново.

Не заверш ены  полностью  
и общ естроительны е работы. 
Так, на крыше не сделаны  
козы рьки над вентиляцион
ными трубами. Прош едшие 
дож ди через вентиляцион
ное отверстие затопили все 
квартиры ■ начиная с пято
го кончая первым этаж ом .

— С тревогой ж дем  зи 
мы, — взды хает комендант,
—  проверка отопительной  
системы  показала, что бата
реи во многих м естах про
пускаю т воду. 4

Руководство «Волгодонск- 
эн ергож и л строя» , и в част
ности, начальник СМУ-2 
В . Д. Щ аев, делая упор на 
темпы строительства, осла
било контроль за качест
вом, попустительствует бра
коделам .

Н а заводах сущ ествует  
правило: испортил деталь
— оплачивай ее стоимость. 
Не меш ало бы и на стройке 
ввести  подобную  м еру н а
к азан и я.

М ожет, тогда улучш ится  
качество сдаваемого жилья?

Г. СЛЮСАРЬ.

ф Письмо из школы

П е р е д о  в и  к . . .  
б е з  о б р а з о в а н и я !

«Уважаемая редакция!
Часто я и ученики моего класса читаем на стра

ницах газеты «Знамя строителя» о знаменитом бри
гадире комсомольско-молодежной бригады Владими
ре Ильиче Куканове. Нам известно, что славу такую 
можно заслужить только упорным трудом, и не это 
заставило меня обратиться к вам. Дело в том, что 
Куканов является учеником моего 9-а класса, но к 
учебе в вечерней школе относится недобросовестно 
— систематически пропускает занятия.

Я беседовал по этому поводу с Владимиром. 
Обращался за содействием к секретарю партийного 
комитета УС «Заводстрой» В. В. Тормосину, но Ку
канов занятия в школе по-прежнему пропускает.

Я знаю, сейчас, когда до пуска первого корпуса 
остались считанные недели, и строителям дорога 
каждая минута, забот у бригадира много. Но сред
нее образование должно быть у каждого, об этом 
говорится в проекте новой Конституции (глава седь
мая, статья 45). Тем более его должен иметь брига
дир комсомольско-молодежного коллектива, кото
рый является примером для подражания.

В. КАЛМЫКОВ, 
преподаватель ШРМ № 3».

От редакции: На пер
вый взгляд нажегся, что 
'не стоило бы газете вы
ступать по единичному 
факту, что вопрос этот 
’можно решить ;в рабочем 
порядке. Однако лданные 
статистики свидетельству
ют, что из трехсот брига
диров, работающих сей
час на нашей стройке, 
среднее образование име
ет лишь 138. Отряд на
ших бригадиров — золо
той запас стройки. Это' в

большинстве своем люди, 
прославившие свое имя 
ударным трудом, умелые 
специалисты, хорошие ор
ганизаторы. Организатор 
и воспитатель коллекти
ва должен быть грамот
ным, образованным чело
веком.

Мы уверны, что у Вла
димира хватит сил закон
чить вечернюю школу так 
же успешно, .кан он тру
дится на своем рабочем 
месте.

D  СЕ ЧАЩЕ с эстрад 
u  Дворцов культуры 

Волгодонска, строитель
ных площадок Атоммаша 
звучат мелодии популяр
ных ансамблей, песни луч
ших солистов, исполняют
ся танцевальные номера. 
Яркое впечатление -остави
ло выступление гостивше
го недавно у нас Махмуда 
Эсамбаева.

Самое сложное в клас
сическом танце — создать 
образ посредством мими
ки. глаз, поз, чем 53-лет- 
нин артист владеет в со
вершенстве. Пример то
му — ритуальный танец 
древних инков «Павлин», 
отточенная, завораживаю
щая техника ставшего все 
мирно- известным танца— 
легенды о Золотом боге, 
танец - заклинание «Ма- 
кумба», подар е н н ы й

М а с т е р  
о г н е н н о г о  
т  а  н  ц  а

М. Эсамбаеву бразильца
ми, в котором колдун из
гоняет злого духа, но, ос
вобождая мир от зла, по
гибает сам.

Не только величие древ 
ней культуры открылось 
в этот день моло
дым строителям юно
го города. Не выходя из 
зрительного зала, присут
ствующие, благодаря та
ланту и необыкновенному 
мастерству танцора, побы
вали в Италии, грустили 
с покинутым подругой цы
ганом, а среди шумного 
веселья Америки сопере

живали тоску по Родине 
русского эмигранта. Кста
ти, автор этого танца — 
сам исполнитель.

Говоря о блестящем кон 
церте М. Эсамбаева, было 
бы несправедливо умол
чать о тех, кто дополнял 
программу. Восторжен
ные зрители долго 
не отпускали с эстрады 
Майербека Исраилова и 
Петимат Махмудову, ис
полнявших песни народов 
мира и родные кавказские 
напевы.

Г. СМИРНОВА.

МАГАЗИН НА КОЛЕСАХ
Валентина Клевцова и Галина Кравченко, работ

ницы Волгодонского торгового промобъединения, 
ежедневно выезжают с автолавками на объекты 
стройки. *

— Стремимся охватить как можно больше объ
ектов, — говорят девушки, — бываем и на ТЭЦ, и 
на очистных сооружениях. Стараемся учитывать за
явки строителей.

Тамаре Петровне Головиной, заместителю пред
седателя построечного комитета СМУ-9 УС «Завод
строй», поручено сопровождать автолавку, когда 
она выезжает к строителям /первого корпуса.

— На первом корпусе автолавка бывает раз в 
неделю. Судя по тому, как нужна такая форма об
служивания, надо бы, чтобы приезжала она сюда ча
ще,—считает Головина.

Т. МАКАРОВА,

НА РЫ БАЛКЕ. Фото В. Комиссарова.

ф Медицинский лекторий

А Л К О Г О Л И З М  и ЗДОРОВЬЕ
Алкоголь обладает осн ов

ными свойствами наркоти
ков, создает кратковремен
ное впечатление удовлетво
рения и благополучия, со 
временем, при постоянном  
употреблении, к нем у вы
рабаты вается устойчивое  
влечение, требую тся повы 
ш енные дозы .

Алкоголь пораж ает нерв-, 
ную  систем у, вы зы вает рас
стройство психики. Одним 
из характерны х заболевании  
является алкогольный по
линеврит —  воспаление п е
риф ерических нервов, при 
котором чащ е всего пора
ж аю тся ноги. Теряется чув
ствительность стоп, в ногах  
появляется слабость, сопро
вож даю щ аяся сильными п е
риодическими болями.

Алкогольный полиневрит  
инотда сопровож дается п си 
хическим  расстройством. 
Больные не замечаю т тек у
щ их собы тий, не ориенти-

оо-рую тся в окруж аю щ ей  
становке.

Люди среднего возраста, 
злоупотребляю щ ие спиртны 
ми напитками, нередко за 
болевают генорригическим  
полиэнцеф алитом . Начинает 
ся он исподволь и характе
р и зуется  наруш ением  коор
динации движ ений, поход
ки, повы ш ением тем перату
ры. У больного появляю тся  
галлю цинации, часто он впа 
дает в бессознательн ое со
стояние. Легко появляю тся  
пролеж ни.

У алкоголиков обычно 
наблю дается расстройство  
сна, просы паю тся они все 
очень рано, затем но, сон не 
приносит чувства св еж е
сти, бодрости.

Одно из самых страш
н ы х заболеваний на почве 
алкоголизма —  белая го
рячка. У больного появляет 
ся бред, его пугаю т кошма
ры. По рассказам  больных, 
в окна к ним загляды вали

фантастические животны е, 
протягиваю щ ие к ним ла
пы, клеш ни, щ у п ал ь ц а / 
комнату -заполняли мыши, 
клопы. Больной в таком  
состоянии опасен для ок
руж аю щ их, его немедленно  
нуж но поместить в боль
ницу.

Как видим, употребление  
алкоголя отравляет орга
низм человека, приводит к
тяжелым заболеваниям.

Сколько радости могут  
принести выходы всей  
семьей на прогулку в лес, 
в поле за первыми весен ни 
ми цветами, ягодами, гри
бами. Насколько приятнее 
и разум нее проводить сво
бодное время на рыбалке, 
охоте, неж ели  в компании  
с «зелены м  зм ием ».

В. НАГОРНАЯ, 
врач-невропатолог 

Волгодонской 
городской больницы.

Стихи
рабочих
поэтов

М а т е р и
М ама, мама!
П р о с т и ш ь  ли сыну,
И  б р о д я ге ,  и чудаку,
Ч т о  д у ш о й  без тебя

я стыну,  
С л и ш к о м  п о з д н о  почуяв 

тоску.

Вспоминаю жизнь твою, 
мама!

Вижу  снова барак
наш старый,

И  клеенку  на кухне
рваную ,  

П е р е з в о н  за стеной
гитарный. 

П о д  него м е р н о  ли лся  
д о ж д и к  

И з  д ы р я в о го  потолка,  

П о д  него мы искали
• ножик,

Д о п о то п н ы й ,  без
черенка. 

Вспоминаю, как  ты
огорчалась 

За р а з б и тую  м н о ю  чашку, 

Как с тр ево гой  меня  
встречала,

И  т у р и л а ,  что я
про пащ ий.  

Ни  лю б в и ,  ни д о б р а ,
ни д р у ж б ы  

Н е  с м огла  ты за жизнь 
узнать.. .

А  те перь твой г о ло с
завьюженный. 

Н е  д а е т  м не ночами 
спать.

Без конца вспоминаю, 
забыв, 

Что у ж е не и справ лю
н еж но стью  

Я  твои усталые дни ,

И  судьб ы  твоей з л у ю
н ебре ж ность .  

М ама, мама!
П о й м е ш ь ли  сына,

Что,  про снувш и сь ср е д ь 
ночи, грустит. 

И  о том бараке
посты лом ,

И  о го речи  общ и х оби д. . .

Б. М А К Л Ю К -  
Е Л Ь Ч И Я Н Ц .

НОВЫЕ 
КНИГИ

В центральную город
скую библиотеку поступи-* 
ла новая литер'^ура, по
священная 60-;. с ч( Ве
ликого Октября. ' .х

1. «Капитан зем л^? Пи
сатели мира о В. И. Лени
не. Москва, издательство 
«Современник», 1976 г.

2. «Славный сын Ком
мунистической партии и 
Советского народа». К 70- 
летию Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева. Москва. Полит
издат, 1977 г.

3. Л. И. Брежнев. «Вы
дающийся подвиг защит
ников Тулы». Речь на 
торжественном заседании, 
посвященном вручению го 
рсду-герою Туле медали 
Золотая З в е зд а / '8  янва
ря 1977 года. Москва, По
литиздат, 1977 г.

4 . Ю. Чернов. «Люби
мый цвет — красный». 
Москва, Политиздат, 1977 
год. Повесть посвящена 
одному из соратников 
В. И. Ленина, советскому 
государственному деятелю.
В. II. Ногину.

5. Ю. Дмитриев и Я. Му- 
шин. «За одно его дыха
ние». Москва, «Молодая 
гвардия», 1971 г. Книга 
документальных очерков 
рассказывает о революци
онерках и латышских 
стрелках, которым выпала 
честь работать рядом с
В. И. Лениным, выпол
нять его задания. Их мо
лодость совпала с годами 
революции. Они всегда 
оставались верными долгу 
и воинской присяге.

6. Ю. Кларов. «Черный 
треугольник». Роман. Мо
сква. «Молодая гвардия», 
1976 г. Главный герой ро. 
мана —профессиональный 
революционер, замести
тель председателя Москов 
ского Совета народной 
милиции Леонид Косачев- 
ский.

7. А. А. Филев. «Живое 
—живым». Роман. Моск
ва, «Современник», 1977 
год. Роман посвящен ре
волюции, гражданской, 
воине. Это волнующи;! рас 
сказ о том, как новое в 
суровой борьбе побеждает 
силы старого мира.

8. В. В. Колотсв. «Ни
колай Алексеевич Возне
сенский». Москва, Полит
издат, 1976 г. Биографи
ческая повесть В. Колото- 
ва, многие годы прорабо
тавшего вместе с героем 
этой книги.

Приглашаем читателей 
познакомиться с поступив
шими к нам новинками.

Л. СВЕТЛОВСКАЯ, 
зав. библиографическим

отделом центральной
городской., библиотеки.

И. о. редактора 
М. МАРЬЕНКО.
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